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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

ОФИЦИАЛЬНО

УСТАНОВЛЕН 

ПРОЖИТОЧНЫЙ

МИНИМУМ
В соответствии с Фе�

деральным законом "О

прожиточном минимуме

в Российской Федера�

ции" и на основании За�

кона Орловской области

"О потребительской

корзине в Орловской об�

ласти" постановлением

коллегии области № 138

от 24.07.2006 г. уста�

новлена величина про�

житочного минимума в

Орловской области во II

квартале т.г. в расчете

на душу населения в

размере — 2644 рублей,

для трудоспособного

населения — 2838 руб�

лей, пенсионеров —

2289 рублей, детей —

2538 рублей.

ПРЕСС�СЛУЖБА

ГУБЕРНАТОРА

ОБЛАСТИ.

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

За первое полугодие 2006 г.
агентством ипотечного жи�
лищного кредитования Ор�
ловской области заключено
184 договора на участие в
программе. Среди проблем,
ведущих к снижению темпов
строительства и росту стои�
мости жилья, В.В. Соболев на�
звал длительные сроки согла�
сования и подготовки необхо�
димой документации, неоп�
равданно завышенные цены
на земельные участки под
строительство, устранение
органов власти местного са�
моуправления от работы по
обеспечению земельных
участков коммунальной ин�
фраструктурой в целях жи�
лищного строительства. В об�
мене мнениями приняли учас�
тие первый заместитель гу�
бернатора области В.А. Кочу�
ев, руководитель агентства по
ипотечному жилищному кре�
дитованию Орловской облас�
ти А.Н. Студенников, гене�
ральный директор ОАО АПК
"Орловская Нива" А.С. Судор�
гин, депутат областного Сове�
та народных депутатов А.И. Га�
понов.

Итоги обсуждения подвел
Е.С. Строев. Губернатор обла�
сти отметил, что ООЦРО "Раз�
витие" вносит существенный
вклад в реализацию нацио�
нальных проектов на Орлов�
щине. Подчеркнув, что все они
имеют важнейшее значение
для роста экономики и повы�
шения уровня жизни людей,
Е.С. Строев особо остановил�
ся на вопросах жилищного
строительства. Было отмече�
но, что помимо увеличения
объемов строительства глав�
ной задачей современного
этапа является повышение
доступности жилья для раз�
личных слоев населения,  в
первую очередь — молодых
семей и молодых специалис�
тов на селе.  Важнейшим ре�
зервом в решении этого во�
проса было названо всемер�
ное развитие механизма ипо�
течного жилищного кредито�
вания. Губернатор подчерк�
нул, что на эти цели будут вы�
делены дополнительные
средства из областного бюд�
жета, поручил соответствую�
щим службам подготовить не�
обходимые предложения по
активизации ипотечного жи�
лищного кредитования. 
Е.С. Строев также обратил
внимание на недостаточную
активность строительных ор�
ганизаций в городах Ливны,
Мценске, районах области. В
этой связи было предложено
объединить финансовые ре�
сурсы, направленные на реа�
лизацию программ ипотечно�
го жилищного кредитования и
"Славянские корни", что по�
зволит существенно увели�
чить объемы жилищного стро�
ительства в районных центрах
и сельских поселениях. Губер�
натор высказал претензии в

адрес федеральных структур
и муниципальных служб,  не�
согласованность действий ко�
торых ведет к затягиванию
сроков подготовки необходи�
мой для начала строительства
жилья документации, реко�
мендовал руководителям ор�
ганов власти местного само�
управления решительнее
включаться в работу по реали�
зации национальных проектов
на территории области.

По итогам обсуждения бы�
ло принято решение принять
постановление коллегии с
учетом высказанных замеча�
ний и рекомендаций. 

Вторым на заседании

был рассмотрен вопрос "О

деятельности областного

государственного унитар�

ного предприятия "Орлов�

ский центр "Недвижи�

мость" за 2005 год и первое

полугодие 2006 года". Как
сообщил генеральный дирек�
тор предприятия В.П. Тютюн�
ников, основной деятельнос�
тью центра является предос�
тавление населению, пред�
приятиям и организациям об�
ласти комплекса работ, услуг,
связанных с техническим уче�
том, оценкой недвижимого
имущества, а также их инфор�
мационное и консультативное
обслуживание. В 2005 году
предприятие выполнило ра�
бот и оказало услуг на сумму
77,7 миллиона рублей (122% к
2004 г.). За первое полугодие
2006 г. — на сумму 40,8 мил�
лиона рублей (125,8% к соот�
ветствующему периоду 2005 г.).
Рентабельность работ соста�
вила 15,1%. Ведется работа
по расширению предоставля�
емых работ и услуг населению
и юридическим лицам.
Высказываясь по второму во�
просу, Е.С. Строев в целом
положительно отозвался о ра�
боте центра "Недвижимость".
Было отмечено, что предпри�
ятие обеспечивает четкое ве�
дение Регистра объектов гра�
достроительной деятельнос�
ти и Единой системы регист�
рации адресов жилых и нежи�
лых строений, способствует
созданию полной и достовер�
ной налогооблагаемой базы
недвижимого имущества в
Орловской области.  Главам
муниципальных образований
было рекомендовано оказы�
вать более широкую поддерж�
ку работникам центра в реше�
нии вопросов, возникающих
на территориях.  По предло�
жению губернатора коллегия
приняла предложенный про�
ект постановления о  деятель�
ности ОГУП "Орловский центр
"Недвижимость". 

В работе заседания приня�
ли участие председатель об�
ластного Совета народных де�
путатов Н.А. Володин, главный
федеральный инспектор в Ор�
ловской области А.А. Мерца�
лов. 

Пресс�служба 

губернатора области.

(Окончание. Начало на 1�й стр.).

СКОРАЯ ТРУДОВАЯ

ПОМОЩЬ
— Недавно государствен�

ной службе занятости области
исполнилось 15 лет, — напо�
мнил Александр Иванович. —
Для истории — мгновение, для
нас, начинавших новое дело в
радикально изменившейся
стране, — серьезный срок. На�
пряженные годы поиска, обре�
тений, ошибок и удач. Мы,
словно "скорая трудовая по�
мощь", как могли спасали ор�
ловцев от безработицы. А за�
одно и от других бед: ведь за�
тяжная, болезненная безрабо�
тица приводит к духовной, мо�
ральной деградации людей. 

О напряженности нашего
труда пусть говорят цифры. За
минувшие годы различные госу�
дарственные услуги получили
около 1,3 млн. жителей области.
290 тыс. человек состояли на
учете в поиске работы, из них
186 тысяч — трудоустроены,
свыше 42 тысяч участвовали в
общественных работах. 40 ты�
сяч безработных были направ�
лены на обучение и получили
профессии, востребованные на
рынке труда. На временные ра�
боты было трудоустроено более
50 тысяч несовершеннолетних.
2,3 тыс. человек при содействии
нашей службы органи�
зовали собственное
дело.  562 тысячи по�
лучили услуги по
профессиональной
ориентации. По�мо�
ему, красноречивая
статистика. 

Первые годы ра�
боты были не толь�
ко невероятно
трудными, но и по�
лезными: шло ак�
тивное накопление опыта в ус�
ловиях обострившихся эконо�
мических, социальных отноше�
ний, крупномасштабного вы�
свобождения работающих. Мы
искали и находили механизмы,
с помощью которых постепен�
но выводили  службу занятости
из роли государственного на�
хлебника, жадно ждущего бюд�
жетного рубля, превращая её в
современную рыночную струк�

туру, работающую на основе
новых технологий. 

За последние годы на рын�
ке труда области произошли
значительные изменения. Ди�
намично развивается эконо�
мика региона, стабильно рас�
тут объемы инвестирования в
основной капитал. Это обусло�
вило в ряде отраслей устойчи�
вый спрос на рабочую силу. В
прошлом году, например, по�
требность в ней составила 35
тыс. человек.

Уровень за�
нятости трудоспособного

населения области постоянно
растет. За два последних года
появилось почти 5 тыс. новых
рабочих мест. Отрадно, что
увеличивается количество ма�
лых предприятий — их сегодня
порядка 3,5 тысячи. Здесь за�
нято около 28 тыс. человек.

Безработица трудно подда�
ется "дрессировке". Поэтому
каждый шаг вперед для нас
очень важен. В прошлом году
удалось трудоустроить 19,8

тыс. человек. В том числе на
постоянные рабочие места —
9,5 тыс. человек (115,1% к
уровню 2004 года). То есть
каждый рубль затрат из феде�
рального бюджета окупился
троекратно. До 4,7 месяца
(против 5,1 в 2003 году) сни�
жена средняя продолжитель�
ность безработицы. По России
— 6,2 месяца. 

Право на труд — одна из
важнейших составляющих че�
ловеческой жизни. И наша за�
дача — минимизировать воз�
никающее на региональном
рынке труда напряжение. Не�
возможно представить нашу
работу без вдумчивой и посто�
янной поддержки со стороны
власти. К счастью, именно та�
кую мы и находим. Разрабо�
танная совместно с управле�
ниями администрации облас�
ти и муниципальными структу�
рами "Программа содействия
занятости населения на 2006
— 2008 гг." только по этому го�
ду предполагает финансиро�
вание в сумме свыше 185 млн.
рублей. 

ПРОЕКТЫ ДЛЯ СЕЛА
Ни для кого не секрет, что

современное село живет
очень трудно: мало работы,
много незанятых рабочих рук.
По данным наших исследова�
ний, уровень занятости в об�
щественном секторе экономи�
ки села составляет 49% (63,6

тыс. человек). Более
31 тыс. человек (21%
экономически актив�
ного населения се�
ла) имеют доход ис�
ключительно от ве�
дения личного под�
собного хозяйства. 

Не находя для се�
бя достойной, хоро�
шо оплачиваемой
работы дома, мно�
гие селяне ищут сча�
стье на стороне.
Очень сильным "ма�
гнитом", известно,
является Москва, ку�
да стекается трудо�
способное населе�
ние из различных
российских регио�
нов, а также стран
СНГ. 14,3% от коли�

чества проживающих в сель�
ских поселениях трудятся за
пределами нашей области. А
например, в Корсаковском
районе — свыше 31%, в Шаб�
лыкинском — 35,5%. А ведь
это существенный резерв на�
сыщения сельской местности
трудовыми ресурсами, спо�
собными вдохнуть новую
жизнь в наше село. Тысячу раз
прав губернатор области Егор
Семёнович Строев,  требуя по�
вышения уровня зарплаты на
селе, своевременной её вы�
платы. Если бы сельхозпред�
приятие человеку хорошо пла�
тило, зачем ему уезжать из
родной деревни?

Большие надежды мы воз�
лагаем на реализацию приори�
тетных национальных проек�
тов. В первую очередь — "Раз�
витие АПК". Нами совместно с
областным управлением сель�
ского хозяйства и управлени�
ем экономики подготовлена
целевая программа "Профес�
сиональное обучение сельских
безработных граждан Орлов�
ской области". Для работы на
животноводческих комплексах
в 16 районах области планиру�
ется обучение 700 человек. На
эти цели Рострудом будет вы�
делено 4,5 млн. рублей. Сей�
час программа проходит экс�
пертизу в Минздраве. 

Считаю, что ослабить соци�
альную напряженность на селе

помогает и взаимодействие с
кредитным потребительским
кооперативом "Взаимопо�
мощь". С ним заключено со�
глашение о доступе безработ�
ных к финансовым ресурсам
на льготных условиях. За по�
следние 5 лет безработные в
Новосильском районе получи�
ли 920 займов на общую сум�
му 14,5 млн. рублей. День�
ги берутся

под организа�
цию личных подсобных хо�

зяйств, открытие собственно�
го дела. В итоге в Новосиль�
ском районе в 2005 году про�
изошло резкое снижение фик�
сированной безработицы — с
2,5%  до 0,9%. Этот опыт пере�
носится и в другие районы. 

Помочь селу можно и раз�
вивая альтернативные формы
— прежде всего в сфере ока�
зания услуг. Службой занято�
сти подготовлена и реализу�
ется ведомственная програм�
ма создания социально�сер�
висных центров. Наши специ�
алисты обучают безработных
по профессиям, связанным с
оказанием социальных услуг
населению. На эти цели Рос�
трудом выделено дополни�
тельно 1,3 млн. рублей. Се�
годня под конкретное рабо�
чее место обучаются 500 че�
ловек. 

СО СТУДЕНЧЕСКОЙ

СКАМЬИ… НА БИРЖУ
О перепроизводстве эконо�

мистов, юристов и некоторых
других выпускников вузов го�
ворится уже не первый год.
Однако ситуация пока не меня�
ется — по�прежнему на рынок
труда регулярно поставляются
молодые специалисты. Между
тем ежегодный дополнитель�
ный спрос экономики области
на рабочую силу составляет 36

— 40 тыс. человек. Особенно
ощущается кадровый голод на
опытных слесарей, станочни�
ков, а также технологов, кон�
структоров, программистов и
т.д. Предложение рабочей си�
лы из числа безработных со�
ставляет порядка 18 тыс. чело�
век. Ситуация на рынке труда
свидетельствует о росте дис�
баланса спроса и предложения
на квалифицированную рабо�
чую силу. В структуре же под�
готовки кадров преобладают
специалисты с высшим про�
фессиональным образовани�
ем. Число оканчивающих вузы

за последние годы
выросло более
чем в 2 раза, а вы�
пускников профес�
сиональных учи�
лищ становится
меньше. От 6 до 8%
выпускников вузов
и средних профес�
сиональных учеб�
ных заведений ста�
новятся безработ�

ными и до 30% не трудо�
устраиваются по полученной
специальности. Подготовка же
рабочих кадров составляет
всего 30%, а спрос на них —
80%. По специальностям "Бух�
галтер", "Экономист" на одно
вакантное место претендуют
от 7 до 15 человек, в то время
как на безработного токаря,
слесаря, электрогазосварщи�
ка, строителя приходится от 5
до 15 вакансий.  Тревожный
перекос. И рынок сам по себе
— без активного участия орга�
нов власти — ситуацию не от�
регулирует. Очень важно про�
будить сегодня у молодежи ин�
терес к рабочей профессии.
Надо поднимать статус рабо�
чего человека. Возрождение
городских, районных и внутри�
фирменных конкурсов про�
фессионального мастерства
"Лучший по профессии: то�
карь, газоэлектросварщик" —
верный шаг в этом направле�
нии. 

Работа — это основа мате�
риального благополучия чело�
века, это шанс на светлые жи�
тейские перспективы. Пре�
красно осознавая социальную
ответственность своего труда,
специалисты нашей службы
стараются сделать всё, чтобы
как можно большему числу
оказавшихся без дела орлов�
цев дать такой шанс.

Подготовил 

Николай СОЛОПЕНКО.

(Окончание. Начало на 1�й стр.)

Повестка дня совещания предусма�
тривала не только рассмотрение во�
проса подготовки к грядущему отопи�
тельному сезону с посещением объек�
тов ЖКХ. Речь шла и о перспективах
жилищного строительства, выполне�
нии программы по газификации, о со�
стоянии и содержании дорог муници�
пального значения.

Особую актуальность разговору
придавало то, что проблемы рассмат�
ривались в свете реализации Закона
РФ "Об общих принципах организации
местного самоуправления", который,
как известно, наделяет сельские посе�
ления новыми полномочиями. В Ли�
венском районе уже есть конкретные
результаты. Как рассказал глава райо�
на Ю.Н. Ревин, в текущем году около
12 километров дорог и 3 моста отре�
монтированы с использованием воз�
можностей поселений, а также распо�
ложенных на их территориях хозяйств.
И это только начало. С достижениями
самого крупного Крутовского сельско�
го поселения, где проживает свыше 6
тысяч человек, участники совещания
имели возможность ознакомиться на�
прямую. Этому предшествовало вы�
ступление руководителя департамента

строительной и жилищно�коммуналь�
ной политики коллегии области 
Е.Н. Вельковского, который обратился
к собравшимся с призывом активнее
"включать" сельские поселения в ре�
шение проблем ЖКХ. Но в то же время
предостерег от крайностей, проведя
аналогию с "новичками на ринге", ког�
да чрезмерная требовательность "тре�
неров" при отсутствии необходимых
местных ресурсов может навредить
делу. 

Между тем имеют место факты, ког�
да руководители поселений и не стре�
мятся что�либо менять, работают по
старинке. Так, в Новосильском районе
все муниципальные образования, ка�
залось бы, укомплектованы, однако от�
расль жизнеобеспечения оказалась…
бесхозной. Достаточно сказать, что не�
сколько школ в районе минувшей зи�
мой как следует не отапливались. Да и
к предстоящему отопительному сезо�
ну котельные готовятся ни шатко ни
валко.

О медленной перестройке на рабо�
ту в соответствии с требованиями 131�
го закона свидетельствуют и выводы
межведомственной комиссии, о ре�
зультатах которой доложил начальник
отдела областного управления по ре�

формированию ЖКХ Г.Н. Шайкин. Та�
кие районы, как Дмитровский, Должан�
ский, Залегощенский, Корсаковский,
Покровский, Орловский,  "не вписыва�
ются" в собственные планы�графики
подготовки объектов жилищно�комму�
нального хозяйства к зиме. Оставляет
желать лучшего и качество работ.

Серьезная ответственность ложит�
ся  на муниципальные образования в
связи с дальнейшей реализацией про�
граммы газификации сельских райо�
нов. В качестве положительного при�
мера начальник отдела областного уп�
равления строительства Л.М. Павлова
назвала Глазуновку, где разработана
районная программа с учетом потреб�
ностей межпоселковых и внутрипосел�
ковых газопроводов. Задача сельских
поселений здесь весьма ответственна:
исследовать населенные пункты, про�
вести ревизию газового хозяйства для
того, чтобы владеть реальной картиной
и уже на основании этого составлять
конкретные программы.

Аналогичная задача стоит и по до�
рожному хозяйству, но ситуация с со�
стоянием автодорог, особенно внутри�
хозяйственных, тревожная. Об этом
говорил начальник отдела областного
управления строительства Н.В. Пла�

хотников. В ряде районов даже
нет "дорожных бюджетов". Так, в
текущем году на содержание до�
рог муниципального значения за�
планировано всего 6% средств от
фактической потребности. Из�за

инертности муниципальных образова�
ний в решении данного вопроса об�
ласть не может получить субвенции из
федерального бюджета. А между тем
это эффективный реальный источник
получения средств для реконструкции
имеющихся и прокладки новых автодо�
рог. Активнее для этих целей следует
использовать и внутренние резервы:
местные карьерные разработки, за�
консервированные "за ненадобнос�
тью" асфальтовые заводы.

Заместитель начальника областно�
го управления строительства 
В.Н. Грызлов, говоря о ходе реализа�
ции национального проекта "Доступ�
ное и комфортное жилье — гражданам
России", также подчеркивал важную
роль сельских поселений, призванных
контролировать  ситуацию предостав�
ления нуждающимся участков для ин�
дивидуального строительства, форми�
ровать списки на получение жилищных
сертификатов.

Решение всех рассмотренных во�
просов не терпит отлагательства. И это
серьезный экзамен, в том числе и для
"новичков на ринге".

Галина ПЕТРОВА.

Ливенский район.
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Жительнице дома № 37 Людмиле Деу�
линой вновь пришлось звонить в редак�
цию:

— Вы помните нашу непросыхающую
лужу? Ее засыпали битым асфальтом, ко�
торый на других улицах снимают. Теперь
воды под порогом еще больше, а дорога
стала только хуже. Машины, чтобы объ�
ехать асфальтовые кучи, чуть не во двор
заезжают.

Скандальная ситуация с этим участком
улицы складывается давно. Уже не раз
здешние жители жаловались городскому
начальству на то, что дорога сделана не

по правилам. Она, как дамба, направляет
стекающие в дождь потоки под фунда�
менты домов. Добавляет свой ручеек и
устроенная на автостоянке мойка. А про�
езжающие туда машины еще больше вы�
плескивают жидкую грязь прямо к порож�
кам. 

Несколько лет назад этот участок ули�
цы внесли в городские планы по благо�
устройству. В ноябре 2002 года прежний
председатель Орловского горсовета
В.Н. Иконников официально пообещал

закрыть автостоянку
на Пожарной, а на не�
хорошем участке от�
ремонтировать про�
езжую часть, обуст�
роить тротуар и обо�
рудовать ливневую
канализацию. Резуль�
тат этих обещаний хо�
рошо виден на сним�
ке.

В народе говорят,
что обещанного три
года ждут, но даже и
такой срок давно про�
шел. Поэтому мы про�
сим считать эту пуб�
ликацию официаль�
ным запросом в мэ�
рию Орла. Предлага�
ем через нашу газету
дать жителям улицы

Пожарной четкий ответ — когда будут вы�
полнены те мероприятия, под которыми
подписался чиновник. К слову, господин
Иконников продолжает занимать теплое
кресло в городской администрации и по�
лучать свое жалование за счет орловских
налогоплательщиков, в том числе и живу�
щих на улице Пожарной.

Евгений ЛОКТИОНОВ

Фото автора.

ДЕЖУРНЫЙ РЕПОРТЕР 

Весной этого года мы уже

писали о неприятной

"достопримечательности" на

улице Пожарной — огромной

луже, которая с высокой

дорожной насыпи

выплескивается машинами

прямо под фундаменты домов.

Прошло полгода, прежде чем

городские власти откликнулись

на жалобы жителей — на

прошлой неделе здесь

"позаботились" об исправлении

ситуации. Только услуга

оказалась медвежьей.

ИЗ ДОСЬЕ СЛУЖБЫ ЗАНЯТОСТИ

Меньше месяца потребовалось

специалистам центра занятости на�

селения Заводского района Орла,

чтобы трудоустроить инвалида 3�й

группы А.Т. Соснова механиком

транспортного цеха в ЗАО "Погруз�

чик". 

ИЗ ДОСЬЕ СЛУЖБЫ ЗАНЯТОСТИ

Жительнице Новосильского района

безработной А.В. Кургановой в центре

занятости населения предложили перей�

ти на самозанятость и помогли с оформ�

лением займа для развития личного под�

собного хозяйства (откорм и выращива�

ние КРС) в сельскохозяйственном кре�

дитном кооперативе "Взаимопомощь". 

ЗАСЕДАНИЕ
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ИСТОРИИ НАШИХ ЧИТАТЕЛЕЙ
Александру Котину 21 год. Понятно,

что в таком возрасте по врачам  не хо�
дят и о болезнях не задумываются. А
тут, что называется, припекло. Стала
кружиться голова, наваливалась непо�
нятная слабость. Оказалось, падает
давление. Делать нечего — пошел к не�
вропатологу в поликлинику №3 города
Орла. 

В ответ на свои жалобы он услышал:
"Что, от армии косим, милок?"  Алек�
сандр дисциплинированно сдал все
анализы, которые оказались в норме, и
на том медицинская помощь для него
завершилась. Но состояние не улучша�
лось. Сдал анализы в другом лечебном
учреждении. По их результатам его го�
спитализировали в областную клини�
ческую больницу, где он пролежал бо�
лее месяца.

Хотелось бы верить, что это единич�
ный случай. Но нет. Аналогичная ситуа�
ция произошла с Егором Алексеевым,
но уже в другой орловской поликлини�
ке — №1. У парня долгое время держа�
лась температура чуть выше 37
градусов. Врач встретил Егора
традиционным уже вопросом:
"От армии косишь?" (пароль у
них такой, что ли?). То же самое
и с анализами получилось — в
поликлинике сказали, что все в
норме, а в  городской больнице
имени Боткина  обнаружили се�
рьезные изменения.

И подобные ситуации происхо�
дят во всех поликлиниках. Получа�
ется, что молодым людям призыв�
ного возраста  за медицинской
помощью обращаться бессмыс�
ленно? В любом случае сначала в
них будут видеть симулянтов.

К пожилым наша медицина
относится  еще более интерес�
но. На любой недуг человека старше 40
лет всегда  найдется спасительная
фраза: "А что вы хотите? Возраст…" 

— В национальном проекте почему�
то ничего не говорится о лекарствен�
ном обеспечении льготников, навер�
ное, все проблемы не охватишь, —
рассказывает Николай Красин. — Тем
не менее лекарственное обеспечение
лучше не становится. То есть медика�
ментов в аптеках много и на любой
вкус, но не для нас, льготников. Напри�
мер, из последнего федерального спи�
ска льготных препаратов исключены
три необходимых мне сердечных сред�
ства. Что теперь делать? Экономить?
На чем?

Игорь Паршин записался на прием
не к узкому специалисту, а к обычному
терапевту. Просидел под дверью более
часа. 

— Не пойму, в чем дело — врачей не
хватает или больных слишком много?
Если бы у невропатолога приема дожи�
дался, то еще понятно, но ведь к участ�
ковому терапевту хотел попасть, —
возмущается Игорь. — Пошел сдавать
кровь в поликлинику №1. Очередина
жуткая, коридоры узкие, присесть не�
куда, дышать нечем. Тут и без того ед�
ва на ногах стоишь, так еще в застен�
ках выдерживают.

Валерий Расов заметил, что и в  на�
ши многострадальные поликлиники
наконец�то пришла  компьютеризация. 

— Это замечательно! Все быстро
оформляется, подписи, печать, и, по�
жалуйста, иди в аптеку. Хорошо, удоб�
но, — делится с нами бывший военно�
служащий Валерий. — А в аптеку при�
дешь — лекарств нет. Жди, когда при�
везут. И пациенты все какие�то злые,
врачи — нервные. Не видно света в
конце туннеля.

Юрий Николаевич Никитин считает,
что в наших больницах есть замеча�
тельные хирурги. Ему, например, в
больнице имени Семашко операцию

сделали великолепно, но подскочил
сахар в крови, а для диабетика с боль�
шим стажем это чревато серьезными
последствиями. Эндокринолога�диа�
бетолога в больнице не нашлось. "И
только после скандала мне вызвали
врача из другой больницы", — расска�
зывает Юрий.

Наш читатель Копыльцов жалуется,
что  в орловской поликлинике №2 не�
вероятно сложно попасть к невропато�
логу или эндокринологу. 

— Даже если приходишь в шесть ча�
сов утра — нет уверенности, что возь�
мешь талончик. 

С такой же ситуацией в поликлинике
при больнице им. Боткина сталкивает�
ся Светлана Мазина, которая из�за не�
излечимой болезни вынуждена посе�
щать эндокринолога не реже одного
раза в месяц.

Инвалид войны  Ахмадеев получает
льготные лекарства в орловской апте�
ке №6. У него особых жалоб нет. Иног�
да ему приходится ждать свое лекар�
ство, но не больше двух недель.

*   *   *
Еще одно новшество в нашем здра�

воохранении, которое приветствовало
большинство представительниц пре�
красного пола. Родовые сертифика�
ты… По этим документам лечебные уч�
реждения, в которых будущие мамы
находятся под медицинским наблюде�
нием  и рожают, получают от государ�
ства полную оплату своих услуг. Значит,
те роддома, где услуги качественнее, и
зарабатывать будут больше. Рожай —
не хочу! 

Но, исходя из опыта молодых мам
(даже в пределах нашей маленькой ре�
дакции), и сегодня в роддомах сущест�
вует вполне определенный, хоть и
неофициальный тариф, которым, ко�
нечно, можно пренебречь. Но тогда
выйдет себе дороже (опять же из прак�
тики).

Одна моя юная коллега призналась,
что мечтает о втором ребенке, но при
этом страшно боится. Как вы думаете,
чего? Инфляции, отсутствия хорошего
жилья, нестабильности? Нет! Посеще�
ний женских консультаций, а потом ро�
дильного дома.

— Может быть, мне просто не повез�
ло с акушеркой во время  первых родов,
— рассуждает Олеся. — Она всех роже�
ниц приводила в чувства одной фразой:
"Чего стонешь, как корова?"

И, как это бывает в женских компа�
ниях, только заведи про роды разговор
— и пошло по кругу. Оказывается, не
одной Олесе с врачом не повезло. Дру�
гая коллега (она рожала три года на�
зад) вспомнила еще более забавный
"афоризм" акушерки: "Ну чего охаешь?
С мужем,  небось, не охала".

Конечно, к национальному проекту
это не имеет никакого отношения. Это
издержки нашего всеобщего воспита�
ния. Но для пациента медицина — это
не только профессионализм, лечение,
оснащение, но и корректность, дели�
катность врача.

Национальный проект, подкреплен�
ный средствами, конечно, необходим
нашему истерзанному здравоохране�
нию. Нужны и достойная зарплата, и
современное оборудование, и  качест�
венное обслуживание. Никто не про�
тив. 

Но ни один проект не вытравит из
человека безответственности, небреж�
ности, халатности, грубости. А зачас�
тую именно эти качества уродуют лицо
нашей медицины…

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

ОСТАТЬСЯ В ЖИВЫХ
— Ты вот все о национальном проекте
пишешь, а что толку? — заявил как�то мой
знакомый. — Пришел я в поликлинику ни
свет ни заря, отстоял очередь к терапевту,
жалуюсь на непонятные головные боли, а
она мне советует избегать стрессов. А ведь
можно было назначить мне томографию
сосудов головного мозга. В общем,
зарплату врачам повысили, а на
профессионализме и внимании к больным
это никак не отразилось. И в стационаре то
же самое: пока в карман не положишь —
капельницу не поставят.
Мой приятель назвал и поликлинику, и
больницу, но мы сознательно их не
указываем, потому что случай, к
сожалению, не единичный. И в нашей

редакционной почте подобных жалоб
хватает.
В целом люди воспринимают национальный
проект "Здоровье" как объективную
необходимость. Наше здравоохранение
давно "болеет" и требует срочного лечения.
А поэтому и повышение зарплаты медикам,
и всеобщие медосмотры, и вакцинации, и
другие направления национального проекта
люди приветствуют.
Но сколько нерешенных и не решаемых
вопросов в сегодняшнем
здравоохранении! Хотя разрешение
некоторых из них не нуждается в
специальных проектах, необходим лишь
профессиональный и более внимательный
подход к человеку.

ОРЁЛ: ВЧЕРА, 

СЕГОДНЯ, ЗАВТРА

ПОЗДРАВИЛИ 
С ПРАЗДНИКОМ

Торжественное собрание, посвящён�

ное Дню строителя, состоялось в ОАО

"Завод силикатного кирпича "Орлов�

ский".  

Руководство администрации  Северного
района поздравило работников предпри�
ятия с праздником. Лучшим из них были
вручены Почётные грамоты и денежные
премии. 

В ходе торжественного собрания отме�
чено, что к профессиональному празднику
завод подошёл с неплохими показателями:
выросли объёмы производства, при этом
склады предприятия не пустуют, продукция
уходит с колёс, соответственно увеличива�
ется и заработная плата. В июле по срав�
нению с аналогичным периодом 2005 года
она выросла на 145% и составила около
7,5 тысячи рублей. 

КРАЕВЕДЧЕСКИЙ 
ПОИСК 

Обширный краеведческий материал —

фотографии, статьи, заметки, другие

ранее неизвестные сведения о жизни и

деятельности орловских фольклорис�

тов П.И. Якушкина и П.В. Киреевского,

поэта Алексея Апухтина и создателя

цыганской азбуки А.В. Германо собра�

ли школьники Северного района для

историко�краеведческого музея. 

В течение последних месяцев ребята
вели краеведческие изыскания в архивах,
библиотеках Орла и области. На основе
собранных материалов учителя школ Се�
верного района в новом учебном году пла�
нируют проводить внеклассные уроки. 

Историко�краеведческий музей дей�
ствует в районе с февраля 2003 года. Вся
работа ведётся на общественных началах
силами совета, в который входят учителя и
сотрудники районной администрации.  

ПОБЕДИЛ РАБОЧИЙ
ГОРОДОК

Турнир по мини�футболу среди дворо�

вых команд Железнодорожного района

прошёл на днях на футбольном поле,

расположенном по Новосильскому

шоссе, 2.  

Участниками соревнований стали более
100 мальчишек в возрасте 15 — 17 лет. За
победу сражались восемь команд, среди
которых "Спартак", "Ливенка", "Fair Play",
"Юность", "Рабочий" и другие. Кстати, ори�
гинальные названия ребята придумывали
сами. 

В итоге победу отпраздновали футболи�
сты Рабочего городка. В качестве призов
всем участникам турнира вручили спортив�
ный инвентарь и грамоты.  

СПАСЛИ И... 
В НАРУЧНИКИ

Вчера ночью сотрудникам вневедом�

ственной охраны пришлось сначала ве�

сти погоню, а потом вместе с водола�

зами спасать подозреваемых.

Патруль приехал к одному из магазинов
на улице Горького по вызову сигнализации
и застал троих парней, возившихся возле
разбитой витрины. Подозреваемые броси�
лись бежать в сторону берега Оки. Одного
сотрудникам милиции удалось догнать
сразу. Двое добежавших бросились в воду
и попытались переплыть реку. Однако они
быстро выбились из сил и стали кричать,
что тонут. Дежурившие на спасательной
станции специалисты МЧС помогли мили�
ции достать беглецов из воды.

По сообщениям

информагентств.

РАЗГОВОР НАЧИСТОТУ

(Окончание. Начало на 1�стр.).

Е
сли ребенок остается сиро�
той вследствие трагических
событий, он практически

всегда окружен вниманием и за�
ботой родственников и воспиты�
вается близкими и родными
людьми. Наиболее обездоленны�
ми остаются дети из асоциаль�
ных семей. Их по разным причи�
нам труднее передать на усынов�
ление, под опеку или попечитель�
ство, то есть найти для них новую
постоянную семью.

За 2005 год в нашей области
выявлены 725 детей, оставшихся
без попечения родителей, 529
(73%) устроены на воспитание в
семьи. По численности это сопо�
ставимо с пятью детскими дома�
ми. В среднем по России устраи�
ваются в семьи 64 % детей.

Наблюдается хорошая тенден�
ция к увеличению числа детей,
обретающих новые семьи. Так, за
первое полугодие текущего года
выявлены 294 ребенка, оставше�
гося без родительской опеки, 236
(80%) устроены на воспитание в
семьи.

Справедливо считается, что
наиболее гуманным является ус�
тройство ребенка под опеку и по�
печительство, так как в этом слу�
чае в отличие от всех остальных
форм устройства детей не пре�
рывается правовая и кровная
связь с семьей. Поэтому эта фор�
ма более доступна, следователь�
но, нашла и большее распро�
странение по всей России, а так�
же в нашей области.

Усыновление детей, остав�
шихся без попечения родителей,
посторонними гражданами вле�
чет за собой утрату в отношении
ребенка всех прав и обязаннос�
тей биологическими родителями
и, соответственно, установление
в судебном порядке прав и обя�
занностей усыновителем. Такая
форма устройства является при�

оритетной, особенно если речь
идет о детях от рождения до
трехлетнего возраста. Неустро�
енные в семью дети такого воз�
раста воспитываются в един�
ственном в нашей области доме
ребенка. И очень хорошо, что
многие годы он остается един�
ственным. Только за период с
1.07.05 г. по 1.07.06 г. в области
усыновлены 110 детей. По чис�
ленности это сопоставимо с еще
одним домом ребенка.

О
бследования, беседы с
приемными родителями в
нашей области показыва�

ют, что дети успешно воспитыва�
ются в своих новых семьях, они
положительно учатся в школе,
физически и эмоционально здо�
ровы. Нахождение в благоприят�
ных условиях семьи, в спокойной
обстановке, любовь окружающих
— все это оказывает целительное
воздействие на ребенка, компен�
сирует многие из тех несчастий,
которые ему суждено было пере�
жить в раннем детстве.

К сожалению, обретение но�
вой семьи не всегда возможно
для ребенка. Количество детей,
нуждающихся в доме, превышает
количество граждан, желающих
взять ребенка на воспитание.
Есть такая категория детей, кото�
рая представляет определенные
трудности в их устройстве на вос�
питание в семью. Многим детям�
сиротам требуется обучение по
специальным программам, кото�
рые предусмотрены в специаль�
ных (коррекционных) школах�ин�

тернатах. Дети, находящиеся в
детских домах, школах�интерна�
тах, сохраняют родственные от�
ношения, общаются между собой
и родственниками, а по закону
разъединение братьев и сестер
не допускается. Проблема есть,
но решать ее надо. 

Если опека (попечительство),
усыновление (удочерение) отно�
сятся к традиционным формам
семейного устройства детей�си�
рот, то приемная семья — срав�
нительно новая форма устрой�
ства таких детей. В России в при�
емных семьях и параллельно с
ними в существующих детских
домах семейного типа воспиты�
вается 1 % детей�сирот.

Приемная семья в соответ�
ствии с законодательством со�
здается постановлением органа
местного самоуправления. С ро�
дителями�воспитателями заклю�
чается договор об условиях вос�
питания и содержания детей в
приемной семье. Общее число

детей, включая родных и усынов�
ленных, не должно превышать,
как правило, 8 человек. Дети в
этой семье находятся на полном
государственном обеспечении, а
родители�воспитатели получают
зарплату за свой труд.

П
ри непосредственном со�
действии губернатора Ор�
ловской области 

Е.С. Строева в 1998 г. открылась
вторая в России детская деревня
— "SOS Лаврово". Это негосу�
дарственное детское учрежде�
ние с семейным типом воспита�
ния, в котором на сегодняшний
момент воспитываются 100 де�
тей, оставшихся без попечения
родителей. В каждом из 12 се�
мейных домов живут разновозра�
стные родные и нареченные бра�
тья и сестры вместе с мамой�
воспитательницей.

В детской деревне каждая се�
мья имеет собственные налич�
ные деньги, свое хозяйство, дети

посещают муниципальные дет�
ские сады и школы. Детская де�
ревня позволяет преодолеть
многие недостатки традиционно�
го детского дома: у детей появля�
ется чувство собственного дома,
безопасности, они вырастают бо�
лее адаптированными к услови�
ям современной жизни.

Хочется верить, что целесооб�
разность организации приемных
семей осознали в районных и го�
родских администрациях. При
этом дети остаются на своей ма�
лой родине, не отрываются от
своих родовых корней, близких и
родных людей, воспитываются в
условиях понятной и привычной
для них среды. Здесь свои люди,
свой такой заботливый глава ад�
министрации, мэр города и здесь
милая и добрая специалист по
охране прав детства, которая при
необходимости всегда придет на
помощь.

И все же проблема устройства
детей, оставшихся без попечения
родителей, на воспитание в семью
остается актуальной. Этот вопрос
государственной важности стал
причиной серьезного и заинтере�
сованного обсуждения на колле�
гии администрации области.

В настоящее время предпри�
нимается целый ряд мер с целью
развития семейных форм уст�
ройства детей�сирот и детей, ос�
тавшихся без попечения родите�
лей, в том числе принятие Закона
области "О размерах оплаты тру�
да приемных родителей и льго�
тах, предоставляемых приемным
семьям в Орловской области", а

также весьма важ�
ного постановления
о размере пособий
на содержание де�
тей�сирот и детей,
оставшихся без по�
печения родителей,
в семьях граждан в
Орловской области.

Для сведения: в
области работает школа прием�
ных родителей, где все заинтере�
сованные жители области могут
получить исчерпывающие ответы
на свои вопросы от высококвали�
фицированных специалистов.

Однако все имеющиеся и
предпринимаемые меры не мо�
гут предполагать ликвидации
всех типов интернатных учрежде�
ний. Но серьезная государствен�
ная политика по укреплению пре�
стижа семьи, ее моральной и ма�
териальной поддержке будет
способствовать уменьшению ко�
личества детей, воспитывающих�
ся вне семьи.

И
в заключение хочу поблаго�
дарить всех, кто выполняет
одну из самых сложных, но

самую гуманную обязанность: обу�
чает и воспитывает детей�сирот и
детей, оставшихся без попечения
родителей, помогает им обрести
семью.

Неоценим гражданский под�
виг тех, кто берет на воспитание
детей�сирот. И не верьте тем, кто
считает, что бескорыстие, добро�
та, добросовестность совсем ис�
чезли из нашей жизни.

А. КОПЫЛОВА. 
Начальник 

управления общего 
и профессионального 

образования
администрации Орловской

области.

Несмотря на то, что весь день лил
дождь, многие дмитровцы пришли к мо�
нументу воинам�освободителям, чтобы
почтить память своих земляков, погибших
во время Великой Отечественной войны. 

— Проходят годы, десятилетия, сменя�
ются поколения, но нельзя забыть подвиг
солдат и офицеров, освобождавших род�
ную землю, — подчеркнул в своем вы�
ступлении глава администрации Дмит�
ровского района Н.И. Потапов.

2 октября 1941 года Дмитровск был
занят немецкими войсками. Во время ок�
купации и военных действий город был
сильно разрушен. В августе 1943 года в
ходе операции "Кутузов" началось стре�
мительное наступление войск 65�й армии
генерала Батова на Дмитровск. В боях за
город советские части уничтожили более
двух тысяч вражеских солдат и офицеров. 

Дмитровцы помнят имена героев.
Именем братьев Сергея и Николая Овин�
никовых, погибших в боях за город, в
Дмитровске названа улица. Сержанту
Сергею Овинникову,  командиру орудия
314�го артполка, посмертно было при�
своено звание Героя Советского Союза.
Во время боя за Дмитровск, выкатив ору�
дие на прямую наводку, Сергей открыл
огонь по зданию, где были расположены
вражеские огневые точки, уничтожил их,
чем содействовал продвижению подраз�
делений вперед. Высокое звание Героев
Советского Союза получили в годы войны
девять дмитровцев. 

12 августа состоялись удивительные
встречи. В Дмитровск из Москвы приеха�
ли дочь и внучка амчанина А.А. Батырева,
погибшего при освобождении города. Па�
мять о нем передается в семье из поколе�
ния в поколение.

В.А. Осекин, бывший командир под�
водного крейсера "Орел", рассказал о
подвиге моряков, погибших в бою у насе�
ленного пункта Крупышино. Теперь там
мемориал — Поле Матросской Славы.

Над ним взяли шефство члены обще�
ственной организации "Флоту быть!".

К праздничному дню сотрудники го�
родского центра культуры подготовили
фильм о подвиге земляков. Уникальные
кадры кинохроники чередуются с расска�
зами ветеранов�дмитровцев о годах вой�
ны, о том, как удавалось сохранять при�
сутствие духа и веру в скорую победу.
Есть в фильме и рассказы тех, чье дет�
ство пришлось на страшное военное вре�
мя. Дети войны наравне со взрослыми
трудились в тылу, а после освобождения
восстанавливали разрушенные города и
деревни. Каждому герою фильма — 
И.С. Калинину, П.Д. Зайцевой, М.П. Пуш�
кову и другим — на память был вручен
диск с записью.

— С каждым годом ветеранов остается
все меньше, — сказал секретарь регио�
нального политсовета Всероссийской по�
литической партии "Единая Россия" 
П.А. Меркулов. — И наша задача — не дать
им почувствовать себя забытыми, сделать
их жизнь лучше. Например,
в Дмитровском районе в
живых осталось очень мало
ветеранов Великой Отече�
ственной войны, самому
молодому из них — 80 лет.
К сожалению, пройдет сов�
сем немного времени, и
участников тех страшных
для нашей Родины событий
не останется. Именно по�
этому мы уделяем большое
внимание патриотическо�
му воспитанию, стараемся
организовывать как можно
больше встреч ветеранов с
молодежью, чтобы ребята
впитали их рассказы, со�
хранили в памяти и впос�
ледствии передали своим
детям. Подвиг великого по�
коления победителей не
должен быть забыт.

Праздник в Дмитровске
продолжался весь день.
Все желающие смогли по�
смотреть концерт, подго�
товленный артистами цен�
тра культуры. От песен во�
енных лет, проникновенно
исполненных солистами
центра, слезы на глазах
появились не только у ве�
теранов, но и у тех, кто зна�
ет о войне лишь из книг и
кинофильмов. А завершил�
ся этот день праздничным
гулянием на центральной
площади Дмитровска.  

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

63 года назад
город Дмитровск
был освобожден
от фашистских
захватчиков.
Этому событию
был посвящен
праздник,
который
состоялся 
12 августа по
инициативе
Орловского
регионального
отделения партии
"Единая Россия" 
и администрации
Дмитровского
района.

ЗЗЗЗДДДДЕЕЕЕССССЬЬЬЬ    ППППООООММММННННЯЯЯЯТТТТ     
ИИИИММММЕЕЕЕННННАААА    ГГГГЕЕЕЕРРРРООООЕЕЕЕВВВВ

ДЕНЬ ДМИТРОВСКОГО РАЙОНА
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